

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 100

Rubrik: Chronique : dévorons-nous nos enfants?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dévorons-nous nos enfants ?



Les Fantaisies

de JEAN-FRANÇOIS DUVAL

Le seul problème de l'homme, c'est l'homme. Toutes les espèces animales ont leurs prédateurs : les petits poissons se font avaler par les gros, les souris par les chats, les insectes par les oiseaux. Bref, les animaux n'ont que deux préoccupations : se nourrir et échapper à leurs prédateurs. L'homme fait exception : il ne connaît qu'un prédateur : lui-même. Dingue ! Et pourtant c'est vrai. Il est à lui-même sa propre proie (voir ce qui se passe en Syrie et ailleurs). Autrement dit, la menace, pour lui, ne vient pas de l'extérieur, elle naît au sein même de sa propre espèce. La volonté qu'il met à chasser ses congénères et à faire disparaître ses semblables est prodigieuse ! Des milliards consacrés à l'armement de toutes les armées du monde. Même en temps de paix, je m'étonne que nous ne soyons pas déjà tous morts, car pas un jour ne passe sans que nous apprenions à quel point nous saccageons notre habitat. Chaque jour, on apprend la disparition de ceci ou de cela : l'extinction des abeilles, de mille autres espèces... En quelques décennies, plus de la moitié des animaux ont disparu du globe. L'émission TV *A Bon Entendeur* nous

avertit que l'air est souvent plus pollué à l'intérieur de nos appartements qu'à l'extérieur. Toutes sortes de polluants ont envahi nos aliments, sans parler des composants nocifs de nos vêtements ou de notre mobilier. Conséquences : le sperme des recrues se révèle de mauvaise qualité et notre quotient intellectuel s'abaisserait. L'homme est clairement le pire des animaux.

Moi, j'aimerais être un lion. C'est le seul animal sur terre auquel je ne connaisse pas de prédateur. Le lion n'a rien ni personne à craindre. Etre un éléphant ou un rhinocéros ne serait pas mal non plus, mais le risque est grand de se voir abattre et mutiler par un braconnier. Aucun d'entre nous ne le réalise vraiment, mais l'être humain (qui se croit sensé) est le plus fou des animaux.

Cette propension à l'autodestruction est d'autant plus effarante que notre espèce prétend aimer ses petits. Tout se passe plutôt comme si, à l'instar d'un légendaire dieu grec, elle préférerait les dévorer. Quel gâchis ! Parents, enseignants, tentons d'éviter cela. Dès leur plus jeune âge, répétons-le à nos enfants à la façon d'un mantra : «Mon enfant, si tu veux que tes propres enfants aient quelque chance de donner une suite à l'histoire humaine, ne l'oublie jamais : le seul problème de l'homme, c'est l'homme.»

PROFITEZ DE VOTRE LIBERTÉ, EN TOUTE SERENITÉ

LE MÉDAILLON ULYSSE : VOTRE COMPAGNON SÉCURITÉ

Il vous accompagne à la maison et dans tous vos déplacements. À tout moment, sur simple pression du bouton d'alerte ou en cas de chute, recevez immédiatement de l'aide.

Assistance d'urgence 24h/24

Géolocalisation

Mobilité

Simplicité d'utilisation

Demandez une démonstration à votre domicile, gratuite et sans engagement

Appelez-nous au **021 637 02 30**

Almas Industries Swiss SA - 13 Croix-du-Péage - 1029 Villars-Sainte-Croix

 ALMAS
INDUSTRIES